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Vitoria-Gasteiz, 2023ko maiatzaren 18an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

 Arratsalde on Gasteiz, arratsalde on Araba! 

Hoy hace una semana iniciamos la campaña aquí al lado, en la Plaza Nueva. Han pasado solo 

siete días, pero en esta semana han ocurrido muchas cosas. Algunas parecen de película. Seguro 

que muchos de vosotros y vosotras conocéis el monólogo final de Blade Runner. A mí no me 

gusta especialmente el cine fantástico pero ese monólogo del replicante sí que lo conozco. 

Aquello de “he visto cosas que vosotros no creeríais…..” Os acordais, ¿no? Lo traigo hoy aquí 

porque en esta campaña también estamos teniendo replicantes, como los de Blade Runner. Y 

también… estamos viendo cosas que no creeríamos.  

Hemos visto a replicantes defender la industria de este país. Esperan que se nos olvide que han 

estado décadas boicoteándola. Quieren  arrogarse nuestra fortaleza industrial, como si hubieran 

hecho algo para lograrla. 

Hemos visto a replicantes diciendo que hay que impulsar el polo farmacéutico de Álava, un polo 

que creamos hace seis años desde Diputación y por el que no se han preocupado nunca. 

Hemos visto a replicantes decir que su proyecto energético en Álava es Ekienea, el mayor parque 

fotovoltaico de Euskadi que se construirá en Armiñon. Es un proyecto en el que participan la 

Diputación y el Gobierno Vasco desde hace cuatro años y que parece que descubren ahora. 

Les hemos visto anunciando a bombo y platillo que quieren establecer un programa de ayudas 

a la rehabilitación de vivienda en el ámbito rural, un programa que lleva años funcionando, 

impulsado por el PNV desde Diputación. 

EH Bildu se ha convertido en nuestros replicantes. Replican los proyectos del Partido 

Nacionalista Vasco, nos copian.  

Y DONDE ESTÉ EL ORIGINAL, QUE SE QUITEN LAS COPIAS 

Porque en realidad, aunque nos replican, aunque replican nuestras políticas, replican nuestras 

propuestas, solo hacen discursos copiados, discursos que no se creen y que no van a poner en 

práctica. Porque ya les conocemos.  



Porque han estado siempre a la contra, poniendo pegas. Ni uno solo de los proyectos que hemos 

presentado, y llevo ocho años gobernando, les ha parecido bien. 

Porque nunca han creído en la empresa ni en la industria, porque no han hecho nada para sacar 

este país adelante. Por eso … no son creíbles. 

LA INDUSTRIA DE ESTE PAÍS, SUS SERVICIOS PUBLICOS, SUS SERVICIOS SOCIALES, SE DEBEN A 

LAS POLITICAS DEL PARTIDO NACIONALISTA VASCO 

Gracias a esas políticas, Álava tiene hoy más personas trabajando que nunca. Hemos reducido 

el desempleo a pesar de la pandemia y la invasión de Ucrania. 

Gracias a esas políticas, Álava es hoy un territorio extraordinario en el que invertir y crear 

riqueza, y se instalan aquí las empresas más avanzadas, las más punteras. Se han comprometido 

las inversiones industriales más altas de nuestra historia. 

Estamos transformando nuestra industria. Estamos avanzando hacia la descarbonización y hacia 

una menor dependencia energética. Tenemos el menor índice de pobreza del Estado, la 

sociedad más cohesionada, la sociedad que tiene menor desigualdad. Tenemos unos servicios 

sociales de calidad. Esta legislatura hemos creado 245 plazas residenciales para mayores, más 

que nunca, más que en ninguna otra legislatura. Hemos avanzado en un nuevo modelo de 

políticas sociales, más cercano, volcado en las necesidades de las personas. 

Durante la pandemia y tras la invasión de Ucrania, hemos ayudado a las empresas y a las familias 

más que en ningún otro lugar: Deflactación, deducción antinflación, mejora fiscal para los 

autónomos y las pequeñas empresas, ayudas directas a la agricultura, a la ganadería, al 

transporte… Esas son las políticas del PNV.  

Otros las quieren replicar, las copian, pero las copian mal. Llegan siempre tarde y mal. Qué no 

os engañen! Donde esté el original, que se quiten las copias. 

Las políticas del PNV son LAS QUE CONSTRUYEN, LAS QUE HACEN PAÍS, LAS QUE MEJORAN LA 

VIDA DE LA GENTE. 

Momentu latzak pairatu ditugu, denok, baina horretan ere Euzko Alderdi Jeltzalea presente 

egon da, familia eta enpresei babesa eskainiz.  

Gureak dira inflazioaren aurkako neurriak, enpresa txiki eta ertainentzako onura fiskalak, lehen 

sektorerako eta garraiorako laguntza zuzenak.  

Eta zergatik? Jakin badakigulako, herrigintzan aritzeko denok garela garrantzitsuak. 

Eusko Alderdi Jeltzaleak orain arte egin duen bezala,… eta beste batzuek kopiatu nahi dutena, 

baina… ez gaitzatela engainatu! Originala dagoen bitartean, zertarako kopiara jo? 

Hemos presentado un programa con 370 acciones. Seguro que muchas de ellas aparecerán 

entre las propuestas de Bildu dentro de unos años. 

Sin ir más lejos, anteayer, este mismo martes, en el debate de ETB, la candidata de EHBILDU dijo 

que Álava es un territorio de oportunidades. 



 
Llevo diciéndolo ocho años! Es cierto, somos un territorio de oportunidades,  PERO OS ASEGURO 

QUE NO HA SIDO GRACIAS A LA IZQUIERDA ABERTZALE  

En el fondo saben que hacemos las mejores políticas, que nos preocupamos por los problemas 

reales, por los que afectan a las personas, a las familias. Por eso copian nuestras políticas. 

Seguro que al final hasta apuestan por la colaboración interinstitucional y por la colaboración 

público privada. Si no, al tiempo!. 

Pero en este país la colaboración, el auzolan, hacer vereda, tiene el sello del PNV. Como aquí, 

en Vitoria-Gasteiz y en Araba. Beatriz y yo formamos un equipo, tenemos las mismas políticas, 

las mismas propuestas, los mismos proyectos. Vamos a trabajar juntos para mejorar Álava, para 

mejorar Vitoria-Gasteiz. 

Y ESO SOLO ES POSIBLE SI BEATRIZ ES ALCALDESA Y YO DIPUTADO GENERAL. 

Porque está demostrado, los proyectos en los que el Ayuntamiento y Diputación vamos de la 

mano son los que ven la luz, los que se hacen realidad. Por eso, el día 28 la papeleta al 

Ayuntamiento y a las Juntas Generales tiene que ser la misma, LA DEL PARTIDO NACIONALISTA 

VASCO. Porque Álava y Vitoria-Gasteiz lo necesitan para avanzar. 

Lankidetza eta auzolana dira Eusko Alderdi Jeltzalearen bereizgarri. Bai Gasteizen, bai Araban. 

Bai Beatrizek baita nik ere. Horregatik politika egiteko eredu bera dugu eta gure erronka ere 

bera da: Gasteizko eta Arabako herritar guztien ongizatearen alde lan egitea. 

Etorkizun oparo baterako proposamen, egitasmo eta proiektu berdinekin, elkarlanean, 

auzolanean… Maiatzaren hogeita zortzian, Udalerako era Batzar Nagusietarako bozkak ere 

eredu bera izan dezaten, eman botoa Eusko Alderdi Jeltzaleari. Aurrera batera egiteari! 

Etorkizun hobeago bati! Gasteizen eta Araban! 

Si se siguen haciendo las cosas bien, Álava y Vitoria-Gasteiz tienen un futuro extraordinario. 

Votar al Partido Nacionalista Vasco es asegurar ese futuro. Pero para eso hay que hacer las cosas 

bien. Y el PNV es la garantía de que las cosas se van a seguir haciendo bien. Somos la garantía 

del futuro de Álava. Y por eso, hay que ir a votar. Porque si no lo hacéis, votarán otros por 

vosotros. Decidirán otras por vosotras. Y pondrán en riesgo el futuro de Álava. Pondrán en riesgo 

todo lo que se ha conseguido. 

POR ESO EL DIA 28 … A VOTAR. PARA SEGUIR AVANZANDO. PARA CREAR MÁS EMPLEO, MÁS 

RIQUEZA.  

VOTA PARTIDO NACIONALISTA VASCO. GORA EUSKO ALDERDI JELTZALEA. 

AURRERA ARABA! 

 


